



Herrera se compromete a financiar los gastos de personal de las Universidades

Asegura que la economía "hace imposible mantener el ritmo de inversiones"

EL NORTE
VALLADOLID

Financiar en 2012 el conjunto de los gastos de personal de las universidades públicas de la comunidad, y cumplir todas las obligaciones de financiación que se derivan de los convenios de saneamiento de la deuda con las instituciones académicas que así lo han requerido. Estos son dos de los compromisos que ayer hizo públicos el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, en el transcurso de la inauguración del nuevo curso universitario 2011-2012 en León, unas palabras que podrían tranquilizar a rectores, como el de la UVA, que había expresado su preocupación por el anuncio de recortes presupuestarios, precisamente en el Capítulo 1, según les habían comunicado desde la Consejería de Educación de la Junta.

Dificultades económicas

Herrera contextualizó la situación de estas universidades en un escenario de gran dificultad e incertidumbre en el terreno económico y recordó el esfuerzo de financiación que se ha realizado en los últimos años en el sistema público universitario ya que, desde el 2007, cuando se inició el modelo del contrato-programa, ha crecido casi un



Juan Vicente Herrera y el rector de la ULE, José Ángel Hermida, presiden el acto de inauguración del nuevo curso en León.

EFE

16%, "que ya ha alcanzado en el presente ejercicio más de 350 millones de euros". Asimismo, destacó que el crecimiento desde ese mismo periodo ha sido del 23% en términos de presupuesto por alumno, y que este mismo porcentaje es la proporción en la que se ha reducido del endeudamiento de las universidades de la comunidad.

En este sentido, el jefe del Ejecutivo autonómico reconoció el trabajo que están desarrollando los equipos de gobierno rectorales en el control financiero y presupuestario, aunque les pidió que

sigan por esa senda, "porque es más necesario que nunca". Para aumentar esa eficiencia anunció el próximo Plan de Integración de la Información, que verá la luz el próximo verano, "y que permitirá avanzar hacia un futuro modelo de financiación universitaria que por fin incluya, además del tramo básico, un tramo competitivo, cuyos fondos se distribuirán en función del grado de cumplimiento de objetivos concretos", afirmó.

Del mismo modo, Herrera se refirió al inicio del proceso que

concluirá, con la mirada puesta en el 2020, con el nuevo mapa de titulaciones que deberá adaptarse a las necesidades reales de la sociedad. "No se trata de que cada cual pueda añadir nuevos títulos de su apetencia en el catálogo, sino de ajustar la oferta de enseñanzas a las necesidades de cualificación de los sectores productivos, aplicando con inteligencia los recursos limitados de que disponemos", dijo el presidente, quien calificó de evidencia el hecho de que haya titulaciones con muy escasos alumnos, mientras que en otros casos, los depar-

tamentos no alcanzan el número crítico de profesores necesarios para ser eficientes. De ahí que subrayara que el camino que se ha de elegir es el de la colaboración, como se ha puesto de manifiesto en la candidatura conjunta del programa Campus de Excelencia que han presentado las Universidades de León, Valladolid y Burgos.

Inversiones

Y el esfuerzo inversor de los últimos años sufrirá un frenazo. La situación económica hace imposible, al menos a corto plazo, mantener el ritmo de inversiones de los ejercicios pasados en infraestructuras científicas y tecnológicas. En este contexto, expresó la necesidad de concentrar el esfuerzo inversor de los recursos de la Junta en la ejecución del Programa de Infraestructuras de Investigación y Desarrollo tecnológico 2010-2012 para "aprovechar al máximo" la financiación procedente del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (Feder), "un programa que experimentará en 2012 un significativo crecimiento que nos va a permitir seguir mejorando de las infraestructuras universitarias dedicadas a la investigación".

Las circunstancias, añadió Herrera, exigen "priorizar la eficiencia", de manera que será provechoso avanzar hacia fórmulas de uso compartido de las infraestructuras y equipamientos científicos financiados con fondos de la Junta mediante un modelo similar al del Consorcio de Bibliotecas Universitarias de Castilla y León (Bucle). ■